



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

An den Grossen Rat

05.8458.02

BD/P058458
Basel, 23. Januar 2008

Regierungsratsbeschluss
vom 22. Januar 2008

Anzug Brigitta Gerber und Konsorten betreffend "Verbesserung des Fahrradstreckennetzes von Grenzach-Wyhlen nach Basel"

Der Grosser Rat hat an seiner Sitzung vom 8. Februar 2006 den nachstehenden Anzug Brigitta Gerber und Konsorten betreffend "Verbesserung des Fahrradstreckennetzes von Grenzach-Wyhlen nach Basel" dem Regierungsrat zum Bericht überwiesen:

„Bei den Besuchen des Büros des Grossen Rates in den deutschen Nachbargemeinden, konnten wir in der Gemeinde Grenzach-Wyhlen von interessanten Neuerungen im Fahrradbereich erfahren. Die Gemeinde lässt seit kurzem in den Fahrbereichen, in denen keine Fahrradstreckenmarkierung oder spezielle Strassenabschnitte für Velos vorhanden sind, die Fahrradfahrenden auch auf dem Trottoire fahren. Dies kommt auch den Basler Fahrradfahrenden zu gut, ist doch gerade die Strecke Basel - Rheinfelden auf der deutschen Seite des Rheins im Sommer ein beliebtes Ausflugsziel, besonders auch für Familien. Mit dieser Neuerung wird die Sicherheit für Velofahrerinnen verbessert.

Viele Grenzach-Wybler wiederum kommen mit dem Fahrrad nach Basel um hier zu arbeiten, einzukaufen oder das Freizeitangebot zu geniessen. Sie und auch die Leute aus dem Hirzbrunnenquartier und Riehen haben dafür eine beinahe durchgängige sichere Fahrstrecke über das Stauwerk und die Birsfelden-Dalbedtich- sowie die Tinguelymuseum- Kleinbaslerheinpromenanden-Achse. Leider fehlen bis heute im Grenzbereich zwei kleinere aber umso wichtigere Teilabschnitte in diesem Streckensystem. Für diejenigen, die auf der Grenzacherstrasse nach Grossbasel fahren, fehlt der Fahrradstreifen nach dem Grenzübergang bis zur Abbiegmöglichkeit auf der Höhe des Stauwerks. Für die, die nach Kleinbasel fahren, ist zudem schwierig, dass es keinen Fahrradübergang vor der Rankhofkurve gibt (leider auch keinen FussgängerInnenübergang) und sie direkt in die überaus komplexe Schwarzwaldkreuzungssituation geleitet werden.

Da es sinnvoll ist, Fahrradwege über die Grenze von Basel hinaus zu planen und zu bauen, bitten die Unterzeichnenden den Regierungsrat, wie folgt zu prüfen und zu berichten,

1. ob die Fahrradstreckenführung vom Grenzposten Grenzach-Wyhlen bis zum Stauwerk durchgängig ausgezeichnet werden könnte, um so Kongruenz für beide Achsen zu schaffen.
2. ein komponierter Übergang vor der Rankhofkurve gebaut werden könnte, um so den Anschluss an die Kleinbasler Achse neu zu definieren und sicher zu gestalten.

Brigitta Gerber, Michael Martig, Christian Egeler, Dieter Stohrer, Noëmi Sibold,
Helen Schai-Zigerlig, Anita Lachenmeier-Thüring, Stephan Ebner“

Den Mitgliedern des Grossen Rates des Kantons Basel-Stadt zugestellt am 25. Januar 2008

Wir berichten zu diesem Anzug wie folgt:

1. Anzugsbeantwortung

Die Grenzacherstrasse ist eine kantonale Radroute. Im Abschnitt Grenzacher-Promenade bis Allmendstrasse wurden in den letzten zwei Jahren Massnahmen getroffen, um die Situation für den Radverkehr zu verbessern. Dazu gehört auch eine Veloquerung bei den Sportanlagen Rankhof, welche ermöglicht, dass Velofahrende aus Richtung Grenze via Grenzacher-Promenade und Solitude in die Stadt gelangen können. Diese wurde aus Sicherheitsgründen (Sichtverhältnisse, Anhaltewege motorisierter Fahrzeuge und Aufstellfläche Velo-verkehr) auf Höhe der Bushaltestelle Sportzentrum Rankhof und nicht näher an der Rankhofkurve erstellt.

Im Abschnitt zwischen Allmendstrasse und Grenzübergang Grenzach-Wyhlen stehen in den nächsten zwei Jahren Sanierungsarbeiten an. Im Rahmen dieser Sanierungsarbeiten sind auch Verbesserungen für den Radverkehr wie beidseitige Radstreifen vorgesehen. Dazu ist geplant, im 1. Semester 2008 dem Grossen Rat einen Kreditantrag vorzulegen und detailliert zu berichten.

Die bereits getroffenen Massnahmen im Bereich der Sportanlagen Rankhof und die vorgesehenen Massnahmen im Abschnitt Landauerstrasse – Grenze sollen die Anliegen der Anzugstellerin erfüllen.

2. Antrag

Auf Grund dieses Berichts beantragen wir Ihnen, den Anzug Brigitta Gerber und Konsorten betreffend Verbesserung des Fahrradstreckennetzes von Grenzach-Wyhlen nach Basel abzuschreiben.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Eva Herzog
Präsidentin



Dr. Robert Heuss
Staatsschreiber